

SILVIO JUAN MARESCA

**La reflexión, aventuras y desventuras
Nuevos aportes para la historia de la configuración de la subjetividad occidental**

Es preciso agregar la instancia de la reflexión a mis consideraciones sobre la angustia, el pecado, la culpa, en relación a la supuesta procedencia *ex nihilo*. Y no sólo agregarla, sino articularla con las otras determinaciones mencionadas, siempre en referencia a la procedencia *ex nihilo*, donde confluyen todas ellas, incluida la reflexión. Ello forma parte de mis investigaciones sobre la configuración de la subjetividad del hombre occidental.

A mi juicio, las cosas suceden más o menos de este modo: la reflexión despunta con el hundimiento del mundo y del hombre antiguo, es decir, con la pérdida de sustancialidad de ambos. Pero el hombre antiguo, separado de la sustancia ética, no hace pie en sí mismo. Precisamente allí reside el enorme interés que revisten los primeros siglos de la nuestra era, desde el punto de vista de la formación de la subjetividad del hombre occidental. El desarrollo de este análisis culmina en la apostilla “La reflexión hipertrofiada”, y otras consideraciones sobre la situación actual.